



Edito

par père Jean-Christophe

"C'est ainsi que les derniers seront premiers..."

Cette parole de Jésus dans l'Evangile, le jour de la messe de rentrée de nos deux paroisses Saint-André et Saint-Pierre Saint-Paul, n'est pas pour nous seulement un thème d'année : Jésus oriente toute

Ces ouvriers, appelés de la première jusqu'à la dernière heure, incarnent par leur réponse à l'appel, avec le don gratuit que le maître fait ensuite à chacun, la logique des Béatitudes (Mt 5) : ***"... Heureux ceux qui pleurent, ils seront consolés... heureux les affamés et assoiffés de justice, ils seront rassasiés !"***

Nous aussi, Dieu nous appelle comme nous sommes : même pas assez expérimentés, timides, inquiets, déjà occupés par trop de soucis, pas assez fidèles et à la prière et manquant de confiance en

Dieu... Oui, comme la cinquantaine de paroissiens qui ont été appelés à la rentrée paroissiale et qui débutent une responsabilité, une activité nouvelle au service de tous : moi aussi, Dieu m'appelle, Dieu m'attend. Il n'est pas trop tard, Dieu a besoin de moi, de nous, de chacun ! Comme le disent souvent avec humour les ados : "Toi-même tu sais !".



Cette première place, nos deux équipes d'animation paroissiale voudraient la donner à chacun, durant cette année : aux catéchumènes, aux nouveaux et à tous ceux qui frappent à la porte de l'Eglise ; aux personnes malades ou handicapées à l'occasion de

notre pèlerinage paroissial à Lourdes (associé au pèlerinage diocésain et à l'hospitalité) du 8 au 13 mai 2018 ; aux enfants et à leurs familles qui demandent à rencontrer Jésus par le baptême, l'éveil à la foi ou la catéchèse ; aux nombreux groupes et mouvements d'Eglise dont font partie beaucoup de paroissiens, en leur permettant de se présenter et de se faire connaître de tous ; ...

Bref, le Seigneur dit à chacun : *"J'ai confiance en toi, viens et suis-moi !"*. Puisque nous sommes rassemblés et unis dans l'Eglise, encourageons-nous avec bienveillance, apprenons à dire merci et à nous réjouir des dons et talents des autres, coopérons dans la joie pour répondre à l'appel de Jésus. Il me suffit d'accepter d'être moi-même et d'oser partager ce que j'ai reçu : ce **OUI** que je donne à Jésus avec l'Eglise, m'entraîne à avancer et à grandir, et à entraîner les autres encore avec nous.

Alléluia !

Un saint par mois

Ste Catherine de Sienne (1347-1380)

« *Qu'est-ce qui nous rend forts et persévérants? L'oraison humble et continuelle faite dans la cellule de la connaissance de soi-même et de la bonté de Dieu en soi* ».

Docteur de l'Eglise, Catherine est une tertiaire dominicaine mystique qui a exercé une forte influence sur l'Eglise. Auteur de traités spirituels « Le Dialogue », elle est la Sainte Patronne de l'Europe et des métiers de la communication.



Regards croisés

par Jorge Bergoglio
et Jean-Marie Fournier

Le Printemps de la foi

C'était un 21 septembre et comme beaucoup de jeunes gens, Jorge Bergoglio allait sur ses dix-sept ans et se préparait à fêter le Jour de l'Etudiant avec ses compagnons. Il décida de commencer la journée en allant faire un tour jusqu'à sa paroisse.



Extrait de Le Pape François. Je crois en l'homme. Conversations avec Jorge Bergoglio par F. Ambrogetti et S. Rubin, Flammarion, 2010

C'était alors un jeune catholique pratiquant qui fréquentait l'église de San José, dans le quartier Flores, à Buenos Aires.

En arrivant, il tomba sur un curé qu'il ne connaissait pas. Sentant qu'il émanait de sa personne une forte spiritualité, il décida de se confesser à lui.

Peu après, il comprit que cette confession avait été

exceptionnelle, avait stimulé sa foi. Elle lui avait même permis de percevoir les signes de la vocation religieuse, si bien qu'il décida de ne pas se rendre à la gare ferroviaire pour retrouver ses amis. Il rentra chez lui avec une conviction : il voulait ... il devait devenir prêtre. Ce fut une immense grâce, dont il avait bénéficié de façon imprévue.

« *Lors de cette confession il m'est arrivé une chose curieuse, je ne sais ce que c'était, mais cela a changé ma vie. Je dirais que j'ai été surpris alors que je baissais la garde.* » dit-il un demi-siècle plus tard.

Aujourd'hui Jorge Bergoglio interprète ainsi l'épisode : « Ce fut la surprise, la stupeur d'une rencontre. J'ai compris qu'on m'attendait. C'est ce qu'on appelle l'expérience religieuse : la stupeur de se trouver devant quelqu'un qui vous attend. A partir de là, pour moi, Dieu a été celui qui « m'a trouvé en premier ». Je le cherche, mais Lui aussi me cherche. Je désire le trouver, mais Lui « me trouve en premier. »

Jorge Bergoglio ajoute que ce ne fut pas seulement *la « stupeur de la rencontre »* qui éveilla sa vocation religieuse, mais le ton miséricordieux avec lequel Dieu l'a interpellé, un ton qui deviendrait, avec le passage du temps, la source d'inspiration de son Ministère ».

REACTION DE JEAN-MARIE, PAROISSIEN

La simplicité du témoignage de celui qui devait devenir le Pape François est la première chose qui touche dans ce passage, tout comme le jeune Jorge lui-même a été touché par la simplicité de l'appel de Dieu et de la rencontre vécue, presque par hasard dirait-on, par un enchaînement de circonstances qui n'avait *a priori* l'air de rien mais qui a déterminé sa vocation et sa vie tout entière.

Ce qui frappe aussi est la dimension de surprise, la rencontre ayant lieu à un moment où l'adolescent ne s'y attend pas. Mais ce qui touche le plus est peut-être l'image de Dieu, « qui a toujours été là », doux et déterminé, tout en patiente miséricorde, et qui fait comprendre au jeune homme qu'il l'attendait – sans d'ailleurs lui dire pour quelle tâche il l'appelle, lui laissant le soin de le deviner peu à peu. L'échange se fait dans l'intimité de la Confession, dans l'obscurité du confessionnal, et surtout dans l'absence de parole et de mots – à travers le curé, dont la spiritualité évidente pousse Jorge Bergoglio à se confesser, un curé muet dans le passage mais sans la présence et l'intercession duquel rien ne serait arrivé.

Ce passage nous exhorte à prêter attention à tous ces moments où Dieu, sans jamais se lasser, nous fait signe et nous appelle, et nous invite à savoir les reconnaître et répondre à l'appel, au moment où il se fait entendre, que ce soit dans l'intimité – c'est toujours dans l'intimité – ou dans la relation qu'il nous est donné de vivre avec les autres.

Il était une fois le MCR...

Le père Jean François, prêtre accompagnateur à Montreuil, et Kader jeune retraité répondent aux questions de Jean sur le Mouvement Chrétien des Retraités.

Qu'est-ce que le MCR ?

P Jef : Le mouvement a été créé par des laïcs retraités. Sa mission est d'aider les seniors à bien vivre cette période en restant actif et en vivant l'Évangile.

Sur quoi votre mouvement du MCR est-il fondé ?

P Jef : Il repose sur trois mots : voir, juger, agir. Il s'adresse à toutes personnes de 64 ans et plus, qui souhaitent réfléchir sur le sens à donner à cette étape de leur vie et qui agissent pour plus de fraternité et de justice.

Comment est structuré ce mouvement ?

P Jef : Le MCR accueille, au sein d'équipes de styles bien différents, des nouveaux retraités jusqu'aux grands aînés. Toutes les catégories socioprofessionnelles et les milieux culturels sont représentés : la variété des origines et des vécus, ajoutée à une vraie convivialité est la grande richesse du mouvement. Sur Montreuil, il existe 3 équipes dotées d'un responsable, pour le Haut-Montreuil, le Centre et le Bas Montreuil.

Quels sujets abordez-vous lors des réunions ?

P Jef : Chaque groupe se retrouve une fois par mois pour réfléchir au thème annuel proposé par l'équipe nationale ; « l'espérance » en 2017. Pendant ces réunions, chacun partage son ressenti et à travers ces témoignages, nous retrouvons Jésus Christ, incarné, mort et ressuscité. Dans l'espérance quel héritage laissons-nous à notre communauté chrétienne ?



Entre retraités avez-vous une source de liaison ?

P Jef : Nous avons créé un journal propre au MCR du 93 « Le petit journal du 93 ». Il est composé d'articles de membre, activités et témoignages, la nécrologie, etc....

Que ressentez-vous au MCR ?

Kader : De culture musulmane baptisé depuis peu à 52

ans c'est l'occasion pour moi d'enrichir mon parcours de chrétien avec des personnes de ma génération qui sont mes aînés dans la foi.

Comment vous situez-vous au sein de votre groupe ?

Kader : L'Église c'est ma communauté que je rencontre, le MCR c'est ma famille que je découvre en ces membres qui la composent. Cela m'a incité à m'investir davantage dans la vie de la paroisse, là où je pourrais me rendre utile.

Le mot de la fin

Kader : Comme Jésus a dit : « Venez et voyez, il y a de la place ».

L'Église en mouvement

par Jean, Kader et père Jean-François

Les réunions se terminent par un goûter partagé. A cela s'ajoutent des rencontres diocésaines autour de sujets de fond : la liturgie, la prière, la foi l'espérance, la charité, etc ;

Faites-vous des rencontres communes à tout le diocèse ?

P Jef : Oui il y a des sessions « temps forts » accompagnées par des prêtres du diocèse. La dernière a eu lieu le 12 octobre à la basilique St. Denis avec notre évêque.

Et des réunions hors du diocèse ?

P Jef : Tous les deux ans le diocèse organise un pèlerinage à Lourdes. Le dernier, en mai, comptait 200 personnes. Un autre est aussi organisé par l'Ile-de-France.

LE CHIFFRE DU MOIS

522 personnes

accueillies par l'association Sauvegardons St Pierre St Paul, à l'occasion des Journées Européennes du Patrimoine 2017, dans l'église St Pierre St Paul de Montreuil

+ D'INFOS... MCR MONTREUIL

Contactez le : 01 42 87 30 06
(secrétariat St Pierre St Paul).

www.montreuil93.catholique.fr

Ma vie dans la paroisse

par Valérie Barbaras

Le caté a fait sa rentrée !

Quoi de neuf, au caté cette année ? Quel est le thème de l'année ?

Valérie : Cette année, tout est nouveau !

En termes d'organisation, la catéchèse regroupe tous les enfants du CE1 au CM2, l'éveil à la foi étant réservé aux enfants de la maternelle et du CP. Nous proposons cette année, plusieurs lieux de rencontres, pour être au plus près des enfants dans leur quartier : rue Pépin pour la paroisse Saint Pierre Saint Paul, Saint André, Sainte Marie de la Noue, Saint Antoine.



Concernant le thème, il n'y a pas un thème particulier, mais plutôt un parcours. Les enfants sont amenés à cheminer ensemble vers un objectif : rencontrer Dieu. Pour assurer une cohérence, nous avons choisi le même support pour tous les niveaux, et nous choisissons un module par an, si bien que les enfants, où qu'ils en soient dans leur parcours, cheminent petit à petit sans

que des rappels formels soient nécessaires.

LE CATE A MONTREUIL



Concrètement, comment se déroule une séance de caté ?

Valérie : Nous avons une heure et demi ensemble, ce qui est court. Depuis la rentrée, nous n'avons eu qu'une séance, la seconde ayant lieu bientôt. Pour cette première séance, faire connaissance, chanter et prier ensemble a été notre priorité.

Sur l'année, nous utiliserons un petit livret remis à chaque enfant intitulé « *Qui donc es-tu Seigneur ?* ». L'enfant entend résonner le projet de Dieu avec ses questions, ses intérêts, ses besoins vitaux, ses richesses... avec ce qu'il reçoit de l'école, de son environnement familial, de ses loisirs.

Chaque trimestre, nous suivrons un itinéraire en trois étapes composé d'une porte d'entrée au thème, d'une approche de la Bible, de la liturgie, et de sa traduction dans la vie de chacun.

Nous proposons des matériaux auxquels les enfants se confrontent, puisés dans les Écritures, les actes liturgiques ou les récits des témoins de la Foi. L'approche que nous privilégions cette année est 100 % vivante !

Nous chantons toujours à chaque séance et finissons par un temps de prière.

Quelle trace l'enfant garde-t-il de ces rencontres régulières ?

Valérie : Chaque enfant a la possibilité d'écrire ou de dessiner dans un petit cahier ou un carnet qui lui est personnel. Il y consigne ses réflexions, ses questions, la parole qu'il retient de la séance écoulée, l'illustration d'un moment qui a particulièrement résonné en lui, etc. ... ce carnet l'accompagne toute l'année.

Par la suite, des réalisations collectives sont également à l'ordre du jour !

+ D'INFOS... SUR LE CATE

Il est possible de s'inscrire à tout moment de l'année au catéchisme en contactant sa paroisse.

Pour tout renseignement, contacter le : 01 42 87 30 06 (secrétariat St Pierre St Paul).

www.montreuil93.catholique.fr